
1- Tout par le St-Esprit 
 

Notre identité : (Romains 8:9) « Si quelqu'un n'a pas 
l'Esprit de Christ, il ne lui appartient pas. 
 

Notre capacité à connaître Dieu, son amour et … : 
(Romains 5.5) « Dieu a versé son amour dans nos 
cœurs par l’Esprit Saint qu’il nous a donné. » 
 

Notre capacité à louer, adorer, prier : (Romains 8.15) 
« Vous avez reçu l’Esprit qui fait de vous des fils adoptifs 
de Dieu. Car c’est par cet Esprit que nous crions: Abba, 
c’est-à-dire Père! » 
 

Notre capacité à rejeter le péché : (Romains 8:2) « En 
effet, la loi de l'esprit de vie en Jésus-Christ m 'a 
affranchi de la loi du péché et de la mort. »  



1 Corinthiens 1.31 … Si quelqu’un veut éprouver de la fierté, qu’il 
place sa fierté dans le Seigneur. 
2.1 C’est pourquoi, moi aussi, frères, lorsque je suis allé chez 
vous, je ne suis pas venu proclamer le secret de Dieu en utilisant 
les prestiges de l’éloquence ou de la sagesse. 
2 Car, je n’ai pas estimé devoir vous apporter autre chose que 
Jésus-Christ, et Jésus-Christ crucifié. 
3 De plus, quand je suis arrivé chez vous, je me sentais bien 
faible et je tremblais de crainte. 
4 Mon enseignement et ma prédication ne reposaient pas sur les 
discours persuasifs de la «sagesse», mais sur une action 
manifeste de la puissance de l’Esprit. 
5 Ainsi votre foi a été fondée, non sur la «sagesse» humaine, 
mais sur la puissance de Dieu. 
6 Cependant nous aussi, nous enseignons une sagesse parmi 
les parfaits. Il ne s’agit pas, bien entendu, de ce qu’on appelle 
«sagesse» dans ce monde, ni de la sagesse des grands de ce 



monde qui sont destinés à disparaître. 
7 Non, nous exposons la sagesse de Dieu, secrète jusqu’à 
présent, et qui demeure cachée au monde. Dieu l’avait préparée 
avant le commencement du monde en vue de notre gloire. 
8 Cette sagesse-là, les grands de ce monde ne la connaissent 
pas, car s’ils l’avaient connue, ils n’auraient pas crucifié le 
Seigneur glorieux. 
9 Mais, comme le dit l’Écriture, il s’agit de ce que l’œil n’a pas vu 
et que l’oreille n’a pas entendu, ce que l’esprit humain n’a jamais 
soupçonné, mais que Dieu tient en réserve pour ceux qui 
l’aiment. 
10 Or, Dieu nous l’a révélé par son Esprit; l’Esprit, en effet, scrute 
tout, même les pensées les plus intimes de Dieu. 
11 Quel être humain peut savoir ce qui se passe dans un autre 
homme? Seul l’esprit de cet homme en lui le sait? De même, nul 
ne peut connaître ce qui est en Dieu si ce n’est l’Esprit de Dieu. 
 



12 Or nous, nous avons reçu, non l’esprit du monde, mais l’Esprit 
même qui vient de Dieu pour que nous comprenions tous les 
bienfaits que Dieu nous a accordés par grâce. 
13 Et nous en parlons, non avec les termes qu’enseigne la 
sagesse humaine, mais avec ceux qu’enseigne l’Esprit. Ainsi 
nous exposons les réalités spirituelles dans des termes inspirés 
par l’Esprit. 
14 Mais l’homme livré à lui-même ne reçoit pas ce qui vient de 
l’Esprit de Dieu; à ses yeux, c’est «pure folie» et il est incapable 
de le comprendre, car seul l’Esprit de Dieu permet d’en juger. 
15 Celui qui a cet Esprit peut, lui, juger de tout, sans que 
personne ne puisse le juger. Car il est écrit: 
16 Qui donc connaît la pensée du Seigneur et qui pourrait 
l’instruire? Mais nous, nous avons la pensée du Christ. 

  



2- Sagesse de Dieu par le Saint-Esprit 
 

Faut-il être "sage" ou "grand" pour recevoir l’Évangile ? 
… Il faut humilité / humiliation pour laisser l’Esprit entrer. 
 

« Si quelqu’un veut éprouver de la fierté, qu’il place sa 
fierté dans le Seigneur » (1 Co 2.31). 
 

Jérémie (9.22-23) « Que celui qui est sage ne se glorifie 
pas de sa sagesse; que celui qui est fort ne se glorifie pas 
de sa puissance; que celui qui est riche ne se glorifie pas 
de sa richesse. Celui qui veut se glorifier, qu’il se glorifie 
de ceci: d’avoir l’intelligence de me connaître, moi qui suis 
l’Éternel. » 
 
  



2- Sagesse de Dieu par le Saint-Esprit 
 

1 Co 2.3 … quand je suis arrivé chez vous, je me sentais 
bien faible et je tremblais de crainte. 
4 Mon enseignement et ma prédication ne reposaient pas 
sur les discours persuasifs de la «sagesse» … 
 

Mais Paul avait Jésus-Christ crucifié ! 
Paul avait le St-Esprit ! 
 

Le partage de l’Évangile reposait donc « sur une action 
manifeste de la puissance de l’Esprit » (1 Co 2.4) 
 

  



3- Le Saint-Esprit agit toujours puissamment ! 
 

« Une action manifeste de la puissance de l’Esprit » 
 

L’œuvre du St-Esprit est toujours "extraordinaire", 
toujours "miraculeuse" (!) car action divine dépassant les 
capacités humaines propres. 
 

2 Corinthiens 2.12 : « Les marques de l’apôtre ont été 
produites parmi vous, avec une persévérance à toute 
épreuve, par des signes, des prodiges et des 
miracles »… Il y en a eu, mais pas de détails. 
 
Problèmes des Corinthiens : mœurs, débauche, jalousie 
disputes, orgueil, inconséquence, immaturité…  



3- Le Saint-Esprit agit toujours puissamment ! 
 

« Une action manifeste de la puissance de l’Esprit » 
 

Le St-Esprit œuvre toujours à-propos. Démonstration de 
puissance par la conviction de péché, la paix du pardon, 
la liberté en Christ, l’intelligence de vérités divines 
nouvelles… 
 
Laissons agir le St-Esprit comme il le veut ! Sans le 
restreindre, sans le contraindre. 
  



4- Il faut vouloir la sanctification 
 

Mais je peux entraver l’action puissante de l’Esprit… 
 

« Nous enseignons une sagesse parmi les parfaits » (1 
Co 2.6). Parfaits les Corinthiens ? 
 

(1 Corinthiens 3.1-2) « je n’ai pas pu m’adresser à vous 
comme à des hommes conduits par l’Esprit. J’ai dû vous 
parler comme si vous étiez des hommes livrés à eux-
mêmes, comme à de petits enfants dans la foi au Christ. 
C’est pourquoi je vous ai donné du lait et non de la 
nourriture solide; car vous n’auriez pas pu l’assimiler 
alors. » 
 

Mais qui est parfait ? On ne le sera jamais ! 
Défaitisme, pessimisme, réalisme ? 



4- Il faut vouloir la sanctification 
 

Philippiens 3.12 Certes, je n’ai pas encore reçu (ou saisi) 
(quoi ?), je n’ai pas encore été rendu parfait, mais je 
poursuis pour saisir car Jésus-Christ s’est saisi de moi. 
13 Non, frères, pour moi je ne considère pas avoir saisi. 
Mais je fais une seule chose: oubliant ce qui est derrière 
moi, et tendant vers ce qui est en avant, 
14 je poursuis vers le prix de l’appel céleste de Dieu en 
Jésus-Christ. 
15 Nous tous qui sommes parfaits, ayons cette même 
pensée. 
 

Déjà et pas encore… 
 
  



4- Il faut vouloir la sanctification 
 

Nous avons déjà l’essence de la perfection, mais nous 
devons y grandir. Dieu le veut. Et moi ? 
 

J’ai le St-Esprit pour qu’il œuvre puissamment en moi, si 
j’y aspire... 
 

Éphésiens 4.12-13 « … afin de former les saints pour 
l’œuvre du ministère, pour la construction du corps du 
Christ, jusqu’à ce que nous soyons tous parvenus à 
l’unité de la foi et de la connaissance du Fils de Dieu, à 
l’état de l’homme parfait, à la mesure de la plénitude de 
la stature de Christ. » 
  



4- Il faut vouloir la sanctification 
 

(Matthieu 19.21) « Si tu veux être parfait, va, vends ce 
que tu possèdes, donne-le aux pauvres, et tu auras un 
trésor dans le ciel. Puis viens, et suis-moi. »  
Dieu connaît nos problèmes spécifiques… 

et souhaite/propose de les régler… 
 

« Tu aimeras ton prochain comme toi-même » (Marc 
12.31 ; Romains 13.9…) 
« Soyez donc parfaits, comme votre Père céleste est 
parfait. » (Matthieu 5.48) 
 

Folie ou sagesse à nos yeux ?  
Ce n’est pas une blague, ce n’est pas qu’un impossible, 
c’est l’offre de Dieu, en Christ, par le St-Esprit… 


